

PROCLAMATION DU SECRETARIAT GENERAL
DE L'UNION NATIONALE DES FORCES POPULAIRES
AU SUJET DU REFERENDUM POUR LA CONSTITUTION PREFABRIQUEE

Poursuivant sa ligne de conduite faite de mépris et d'humiliation des masses populaires, le pouvoir féodal et absolu, après s'être opposé à l'aspiration du peuple marocain à une constitution véritable répondant à ses espérances, élaborée par ses représentants qualifiés, ce pouvoir personnel vient, dans des conditions de hâte et d'improvisation, d'annoncer un référendum constitutionnel, fixant une semaine pour l'inscription des électeurs, selon une procédure jusqu'ici ignorée et sous la direction de comités présidés par les agents d'autorité, contrairement à la législation en usage et selon un dahir non encore publié au Bulletin Officiel.

C'est dans ces conditions et dans un domaine aussi vital pour le sort présent et à venir de notre pays, que se fabrique en secret une constitution dont les détails n'ont été communiqués jusqu'à présent qu'à des étrangers, qui se targuent d'être parmi ses auteurs.

Le pouvoir personnel se refuse de respecter les principes les plus élémentaires de la démocratie, en demandant au peuple marocain d'annihiler sa volonté dans une atmosphère de pleine confusion et de démagogie tapageuse, mobilisant à son service les rouages de l'Etat et les moyens publics d'expression.

L'Union Nationale des Forces Populaires, en réaffirmant une fois encore, que seule une constitution élaborée pour le peuple et par le peuple est susceptible de réaliser les conditions d'une démocratie juste et prospère, dénonce de nouveau le système de constitution préfabriquée qui ne vise qu'à consolider les structures corrompues, au service du néo-colonialisme et d'une poignée de réactionnaires et de féodaux.

L'Union Nationale des Forces Populaires, fidèle interprète de la volonté des masses marocaines, certaine que le peuple marocain qui a fait barrage aux manœuvres constitutionnelles ourdies contre lui par les Juin et Guillaume, saura déjouer la nouvelle machination et poursuivra sa lutte pour une constitution véritable conforme à la volonté du peuple et à l'intérêt national.

Dans cette fausse bataille qui nous est imposée aujourd'hui, il importe que tous les cadres conscients redoublent de vigilance et mobilisent l'ensemble des forces vives du pays, afin que le dernier mot reste au peuple.

Le Secrétariat Général

Casablanca, le 7 Novembre 1962